

Extrait du Démocratie & Socialisme

<http://www.democratie-socialisme.fr>

2015 : année du changement et de l'espoir ?

- D&S, la revue - Les éditos de "la lettre de D&S" -

Date de mise en ligne : jeudi 8 janvier 2015

Démocratie & Socialisme

Ce début d'année est traditionnellement placé sous le signe des vœux. Nous formulons celui que 2015 soit l'année d'un changement de cap à gauche et du retour de l'espoir.

L'espoir de changement est conforté en mettant en perspective trois événements. Il y a d'abord les élections en Grèce et l'ouverture d'une possibilité nouvelle de réorienter enfin l'Europe. On assiste à la montée de l'opposition à la loi Macron et la possibilité d'un front large à gauche pour porter l'exigence d'une autre politique économique et sociale. Enfin le congrès du Parti socialiste va polariser l'attention après les élections départementales car de son issue dépend largement l'avenir de la gauche.

Réorienter l'Europe en 2015

Les élections législatives en Grèce le 25 janvier seront un événement européen. Si le peuple grec, écrasé par les politiques d'austérité, confirme les sondages, la nouvelle majorité avec Syriza demandera un moratoire sur la dette et engagera une politique nouvelle. Cette hypothèse avec la possibilité que Podemos devienne l'épicentre de la vie politique en Espagne crée, d'ores et déjà, une situation nouvelle. Nouvelle pour l'Europe et nouvelle pour la gauche européenne.

S'en saisir pour approfondir le mouvement, faire monter l'exigence d'un moratoire sur les dettes partout en Europe et proposer la perspective d'une gauche unie pour réorienter l'Europe en 2015 est une priorité immédiate en ce début 2015

Cette réorientation est non seulement nécessaire mais elle est possible avec la baisse de la parité euro/dollar et la baisse du pétrole. Ces deux modifications du contexte macro-économique modifient totalement la donne : elles ont et auront un effet plus puissant que tous les pactes de compétitivité ! Raison de plus pour débattre des politiques économiques en Europe.

Rassembler à gauche pour une autre politique économique et sociale

La nouvelle situation économique, la modification en cours de la situation politique en Europe posent différemment la question du rassemblement de la gauche en France. La montée de l'opposition à la loi Macron, la possibilité que celle-ci soit rejetée par une majorité de gauche à l'Assemblée peuvent conduire à une nouvelle situation politique en France. Il faut y travailler dès ce début d'année.

Nul doute qu'un rejet de la loi Macron - ou son retrait - modifierait le contexte politique y compris pour les élections départementales. Un nouveau cours à gauche, c'est la possibilité d'un rebond électoral de la gauche.

Préparer un congrès socialiste ancré à gauche

Nombreuses sont les sensibilités et les courants du Parti socialiste à vouloir renouer avec les réponses aux attentes exprimées en 2011 ou 2012. Nombreux comprennent que tant face à la mobilisation et aux exigences du Medef que

face au péril Front national seule une politique de gauche, une gauche unie sont susceptibles de recréer un rapport de force favorable aux salariés.

Cette perspective d'un PS ancré à gauche, rassemblé avec toute la gauche se prépare dès maintenant.

**Europe avec Syriza, loi Macron à l'Assemblée, congrès du PS... trois échéances majeures pour faire de 2015 l'année du rebond à gauche en France comme en Europe. Cette perspective vaut le coup de s'engager !
Alors Bonne Année 2015 !**